

Staatspreis Design 2022

Jurybericht



Allgemeines

Insgesamt 205 Einreichungen von 171 GestalterInnen aus den Bereichen Produktdesign Konsumgüter Investitionsgüter, Produktgestaltung – Interior, Spaces & Environment und DesignImpact-Concepts lagen der Jury im Rahmen des diesjährigen Staatspreises Design zur Bewertung vor.

Die Vielzahl und Vielfalt der Einreichungen bot der Jury einen umfassenden Einblick in das breite Spektrum des österreichischen Designschaffens. In einem ersten Schritt begutachteten die JurorInnen Ende Februar alle Beiträge online und konnten im Zuge dessen eine Vorauswahl für den zweiten Bewertungsdurchgang treffen, der am 5. April 2022 im designforum Wien stattfand. 84 Beiträge wurden im Zuge der Offline-Jurierung begutachtet und diskutiert.

Zahlen und Fakten

Die Mitglieder der Jury konstatierten den Einreichungen ein durchwegs hohes Qualitätsniveau und wählten 28 Beiträge in die Shortlist. Insgesamt 3 Projekte werden mit einem Staatspreis gewürdigt; 9 Nominierungen kommen zur Vergabe, 13 Projekte erhalten eine Auszeichnung. In der Kategorie DesignConcepts für noch nicht verwirklichte Produkte und Gestaltungskonzepte kommt ein Preisgeld von insgesamt 6.000 Euro zur Vergabe, das auf drei Beiträge aufgeteilt wird. Die GewinnerInnen werden im Rahmen der feierlichen Preisverleihung am 25. Mai 2022 in der Arena21 im MuseumsQuartier Wien bekannt gegeben. Zeitgleich werden der Katalog zum Staatspreis Design 2022 vorgestellt und die Ausstellung mit allen prämierten Beiträgen eröffnet. (Informationen zu Preisverleihung und Ausstellung sind zu gegebener Zeit den Websites www.designaustria.at und www.staatspreis-design.at zu entnehmen.)

Zum Staatspreis Design

Der Staatspreis Design wird im Zweijahresrhythmus vom Bundesministerium für Digitalisierung und Wirtschaftsstandort ausgelobt und findet dieses Jahr zum 49. Mal statt. Die Organisation dieser Leistungsschau für Produktdesign und Räumliche Gestaltung liegt seit 2001 in den Händen von designaustria, Wissenszentrum und Interessenvertretung für Design in Österreich.

Siehe auch Statistik und Shortlist

Mitglieder der Jury

- Gregor Eichinger, eichinger offices, www.eichingeroffices.com
- Sylvia Feichtinger, peloton, www.onepeloton.com
- Wolfgang Held, form orange, www.form-orange.com
- Elisabeth Petermann, Q-Advisers, www.q-advisers.com
- André Poulheim, noto design, www.noto.design

Moderation: Severin Filek, designaustria

designaustria
www.designaustria.at

